

Saâd-Dine ELOTMANI

*Pour un Maroc
Authentique et Démocratique*



*Préface
Abderrahim Lahjouji*

Saad-Dine EL OTMANI

PREFACE

Le Docteur Saad-dine EL OTMANI, psychiatre de carrière, mais aussi homme politique, nous invite à travers certains de ses interviews, à découvrir les différentes facettes de sa personnalité. Les intentions qu'il nourrit à l'égard de nombre de problèmes politiques, socio-économiques, culturels ou religieux y sont clairement précisées.

Pour un Maroc authentique et démocratique

En ce qui concerne le Maroc, l'auteur y voit un pays qui, bien que démocratique, n'est pas encore véritablement démocratique. Il les fonde sur les préoccupations de la société marocaine, et les précisions qu'il apporte sur les aspects les plus sensibles, tels que la port du voile, la consommation de l'alcool ou encore le recours au crédit bancaire, avec une approche respectueuse à la fois la rigueur doctrinale, mais aussi l'aptitude à faire preuve d'un esprit de discernement et d'ouverture.

Lorsque le Dr EL OTMANI m'a demandé de préfacer cet ouvrage, c'est volontiers que j'ai donné mon accord, considérant que chacun de nous doit demeurer responsable devant le choix de société que nous voulons pour notre pays.

Édition Palmarès

PREFACE

Le Docteur Saad-dine EL OTMANI, psychiatre de carrière, mais aussi homme politique, nous invite à travers certaines de ses interviews, à découvrir les différentes facettes de sa personnalité. Les intentions qu'il nourrit à l'égard de nombre de problèmes politiques, socio-économiques, culturels ou religieux y sont clairement précisées.

Lauréat de l'Ecole Religieuse «Dar Al Hadith», l'auteur a su aborder les sujets religieux avec une préoccupation contemporaine sans jamais renier ni les fondements, ni les préceptes de la religion musulmane.

En abordant tous ces aspects, il fait preuve de tolérance mais également de capacité à aller au-delà des propos coutumiers et stéréotypés, bien au contraire, il aborde les aspects les plus sensibles, tels que le port du voile, la consommation de l'alcool ou encore le recours au crédit bancaire, avec une approche respectant à la fois la rigueur doctrinale, mais aussi l'aptitude à faire preuve d'un esprit de discernement et d'ouverture.

Lorsque le Dr EL OTMANI m'a demandé de préfacier cet ouvrage, c'est volontiers que j'ai donné mon accord, considérant que chacun de nous doit demeurer responsable devant le choix de société que nous voulons pour notre pays.

Notre société connaît aujourd'hui une phase de mutations profondes à un moment où l'Islam fait l'objet d'incompréhension et d'amalgames de la part de certains islamologues, comme il fait également l'objet de dérives de la part d'une frange d'extrémistes, bien qu'infimes et irresponsables, qu'il convient de dénoncer.

J'invite les lecteurs à découvrir les aspects saillants de la pensée que veut défendre l'auteur, nous plaçant ainsi, devant un débat serein, responsable, respectueux de tout autre point de vue, sans jamais se départir des exigences de l'éthique, ni de l'attachement à la démocratie.

Chacun de nous forgera librement sa propre opinion sur la portée de ce recueil.

Pour ma part, j'ai opté pour l'approfondissement de la voie du dialogue et de la concertation, me plaçant à mille lieux par rapport à tout ce qui peut conduire à une confrontation stérile, mais combien périlleuse en ces temps.

Abderrahim LAHJOUJI

Casablanca le 04-02-2006

Saad-dine expose

Saad-dine expose et s'expose : Il expose ses déclarations et entretiens sur une période assez longue (2003-2005) et s'expose, par la même occasion, à tous ceux, nombreux, qui vont décortiquer ses réponses à la recherche de la contradiction et éventuellement de l'absence de nouveauté. C'est un risque que tout politicien doit calculer avant de se lancer dans une telle aventure.

Je crains Que Saad se soit laissé emporter davantage par son côté chercheur que par celui de politicien. Ses amis du PJD ne pardonneraient pas que leur Secrétaire général s'attire à lui, donc au parti, la foudre des adversaires.

Si la lecture de ces entretiens permet de mieux comprendre l'approche politique des "petits pas" de ce fils de Alem du Souss, elle donne aussi du PJD l'image d'un parti sans rivage qui flirt autant avec la gauche qu'avec la droite; un parti que les grilles de lecture traditionnelles ne permettent pas de décoder.

La lecture de ce document conduirait aussi tout lecteur averti à mieux cerner la démarche du PJD dans la représentation qu'il veut se donner de lui et dans sa façon de communiquer avec l'autre.

Le souci majeur du Secrétaire Général du PJD de s'identifier à un parti à la fois moderne et enraciné dans sa tradition n'est pas de nature à satisfaire les tenants de l'orthodoxie en matière d'Islam comme il n'est pas de nature

à satisfaire les adeptes d'une laïcité pure et dure. Saad est conforme à lui-même, il se veut l'homme du juste milieu. Ce document en est une illustration.

L'essentiel des thèmes d'actualité est abordé dans ces entretiens: Le rapport à l'Islam, la laïcité, les droits et libertés de la femme, la réforme constitutionnelle, le terrorisme, l'intégrisme, le tourisme, la nature des alliances, le mode de scrutin,...

Nous avons donc devant nous une sorte de "Que sait-je?" sur le PJD.

Lahcen DAOUDI
Rabat le 27-01-2006

Le Docteur Saâd-dine EL OTMANI

Psychiatre de carrière, mais aussi homme politique, nous invite à travers certaines de ses interviews, à découvrir les différentes facettes de sa personnalité. Les intentions qu'il nourrit à l'égard de nombre de problèmes politiques, socio-économiques, culturels ou religieux y sont clairement précisées.

Lauréat de l'Ecole Religieuse « Dar Al Hadith », l'auteur a su aborder les sujets religieux avec une préoccupation contemporaine sans jamais renier ni les fondements, ni les préceptes de la religion musulmane.

En abordant tous ces aspects, il fait preuve de tolérance mais également de capacité à aller au-delà des propos coutumiers et stéréotypés, bien au contraire, il aborde les aspects les plus sensibles, tels que le port du voile, la consommation de l'alcool ou encore le recours au crédit bancaire, avec une approche respectant à la fois la rigueur doctrinale, mais aussi l'aptitude à faire preuve d'un esprit de discernement et d'ouverture.

Lorsque le Dr EL OTMANI m'a demandé de préfacier cet ouvrage, c'est volontiers que j'ai donné mon accord, considérant que chacun de nous doit demeurer responsable devant le choix de société que nous voulons pour notre pays.

Notre société connaît aujourd'hui une phase de mutations profondes à un moment où l'Islam fait l'objet d'incompréhension et d'amalgames de la part de certains islamologues, comme il fait également l'objet de dérives de la part d'une frange d'extrémistes, bien qu'infimes et irresponsables, qu'il convient de dénoncer.

J'invite les lecteurs à découvrir les aspects saillants de la pensée que veut défendre l'auteur, nous plaçant ainsi, devant un débat serein, responsable, respectueux de tout autre point de vue, sans jamais se départir des exigences de l'éthique, ni de l'attachement à la démocratie.

Chacun de nous forgera librement sa propre opinion sur la portée de ce recueil. Pour ma part, j'ai opté pour l'approfondissement de la voie du dialogue et de la concertation, me plaçant à mille lieux par rapport à tout ce qui peut conduire à une confrontation stérile, mais combien périlleuse en ces temps.

Prix 40 Dh

Abderrahim LAHJOUJI
Casablanca le 04 /02 / 2006